

Constanza Martínez persiste en aludir a espionaje político:

# Timonel del FA desoye plan de La Moneda y crece enfrentamiento con el resto del oficialismo

En el partido del Presidente hay quienes creen que no haber respondido con fuerza las críticas a Jackson anteriormente fue una mala estrategia, por lo que buscan contraatacar esta vez.

Desde el PS acusaron un intento frenteamplista de relativizar las investigaciones y hablaron de "teorías conspiranoicas". Alusión del FA a la DC molestó a esta última tienda.

EQUIPO DE POLÍTICA

## Insistencia del Frente Amplio en tesis de "espionaje político" alerta al Ejecutivo, que esperaba desactivar caso Procultura antes del regreso del Presidente Gabriel Boric

"Yo no me voy a quedar callada", fue una de las frases de la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, quien salió en repetidas ocasiones del salón donde se estaba llevando a cabo ayer un panel entre seis candidatos presidenciales en el marco de la Semana de la Construcción. Horas antes, la timonel frenteamplista había reafirmado sus dichos sobre el espionaje político en entrevista con Tele 13 Radio y encendió nuevamente las alarmas, tanto en el Palacio de la Moneda como en el comando presidencial de Gonzalo Winter.

Esto, a raíz de las conversaciones filtradas entre el director de Procultura, Alberto Larraín, y el diputado Diego Ibáñez, y del propio Presidente Gabriel Boric con la psiquiatra Josefina Huneeus. Martínez insistió en su tesis de que ha existido un "espionaje político" de parte de la fiscalía a su partido.

Asimismo, respaldó sus dichos, mencionando que "se pinchan conversaciones del Presidente por el teléfono de su psiquiatra. Entonces, lo que están buscando es encontrar una conversación con el Presidente".

Por lo mismo, al ser consultada por la envergadura de sus acusaciones, Martínez manifestó: "Es grave, pero también es muy grave lo que está pasando. Nadie está considerando lo grave que es pinchar el teléfono al Presidente cuando dos veces el tribunal dijo que no (...) El derecho penal de autor trata de decir que a uno se le persigue por la ideología política que tiene y por el cargo que detenta. Eso pasaba en el régimen nazi".

Las palabras de Martínez tuvieron repercusión inmediata en la sede de Gobierno, donde lamentaron que no se haya seguido la instrucción del Ejecutivo

tivo sobre las posturas a adoptar frente al tema, endosando la responsabilidad de los traspasos de dinero a los gobiernos regionales y que el aporte de la actual administración es menor en comparación con lo que recibía Procultura durante la gestión de Sebastián Piñera.

Con esto, desde La Moneda mencionan que se mantiene abierto un flanco bastante sensible al Presidente con miras a la Cuenta Pública del 1 de junio, la última de mandato de Gabriel Boric. Por eso quieren cortar de raíz el tema, y, a su consideración, esta clase de declaraciones no aportan a ello, punto que le hicieron saber a Martínez durante la mañana del miércoles.

El diseño programado por el Ejecutivo era desactivar el tema Procultura en la antesala de la llegada del Presidente Boric desde la gira internacional que lo llevó por Japón y China.

La primera actividad oficial que tendría el mandatario a su regreso es encabezar el consejo de gabinete mensual con sus ministros, en donde uno de los temas centrales a tratar será el despliegue del Gobierno y los secretarios de Estado para la Cuenta Pública. Un flanco abierto como Procultura se saldría del control que considera ha tenido el Gobierno de esta situación.

### Bajo asedio constante

La estrategia utilizada por la delegada presidencial responde a un criterio bastante discutido en la cúpula directiva del Frente Amplio: "Se están probando estrategias, para ver si alguna funciona". Esto, debido



a que consideran que están bajo un asedio constante debido a las filtraciones del Ministerio Público que los involucran. Uno de estos puntos, según mencionan, fue cuando sucedieron los robos de computadoras desde el Ministerio de Desarrollo Social, cuando Giorgio Jackson era titular de la cartera.

En dicha ocasión decidieron guardar silencio, y desde la oposición los acusaron de ser una banda dedicada al robo de estas especies y que, a juicio del partido, les costó bastante caro. Por ende, la definición de la directiva nacional del partido fue salir al paso de las declaraciones y enfrentar todos los cuestionamientos que salgan al respecto, porque a su juicio estaban siendo asediados, y si dejaban esto impune, se iba a convertir en costumbre, tanto por parte de la fiscalía como de los medios de comunicación.

Esta hipótesis planteada genera anticuerpos dentro del Frente Amplio respecto a cómo se ejecutó, aunque dicen que en el fondo están bastante de acuerdo con esta especie de persecución que existe, y que se involucra a figuras como Diego Ibáñez, Víctor Ramos y el Presidente Gabriel Boric. "Da mucho a pensar", menciona un dirigente del partido.

### Cambio de estrategia y ofensiva

Con esta definición consensuada dentro del partido, la primera pieza que se debía mover era la de Diego

Ibáñez, diputado, figura central del FA y amigo de Alberto Larraín, quien incluso lo apoyó en su campaña por el distrito 6 en 2021. Por esta razón, el congresista debía tomar distancia de la figura del cuestionado Larraín, y para ello, la estrategia que eligió fue salir a desconocer su relación, el martes lo trató de "esa persona" en una entrevista con 24H. (Ver frases en C 3).

El segundo punto acordado fue sacar de la ecuación la relación Larraín-FA, y para ello, Constanza Martínez optó por destacar la militancia política que tuvo el psiquiatra en el pasado: la DC (ver nota relacionada).

Sin embargo, nuevamente, y como se dio con el caso del comunicado del sábado, se generaron disensiones con el comando de campaña de Gonzalo Winter, y desde el mismo, señalaron que "deben salir a darle una vuelta" a esta clase de declaraciones, porque no representan por completo la opinión del candidato al respecto, y le pidieron encarecidamente a la dirección nacional que les avisen antes de emitir esta clase de comunicados para no verse limitados en su actuar.

En consecuencia, el abanderado del sector se ha tenido que ir desmarcando poco a poco de los pronunciamientos de la mesa, pero siempre tomando en cuenta que no hay que ahondar en la situación, para evitar una crisis en el partido y no provocar inseguridad en las filas frenteamplistas.

El mismo Winter, al ser consultado, mencionó que "no tengo en este momento las herramientas para determinar y calificar. Pero el día en que conoczamos toda la información, completa, créanme que yo voy a dar mi opinión, y créanme que va a ser de manera contundente y de frente".

## DC arremete en bloque contra Martínez por alusión al partido: "Estuvo bien no ir a primarias con ellos"

El Frente Amplio no ha logrado sortear la crisis de la fundación Procultura y sus nexos con el partido, dada la relación de amistad que habría tenido con diversos dirigentes. En esta ocasión, ayer la presidenta de la colectividad, Constanza Martínez desvió la atención a la Democracia Cristiana.

"El caso Procultura no es un caso del Frente Amplio (...), la mayoría de los aumentos de monto fueron provocados por gobiernos regionales de la Región Metropolitana y el Biobío, ambos exmilitantes de la DC, y la única militancia que se conoce a Alberto Larraín es de la DC", dijo.

Aquello fue tomado como un ataque directo por parte de la

Falange. El jefe de la bancada DC, Héctor Barriá, dijo: "No puede ser que aún no dejen la casa, piensan que aún están bajo el tutelaje de algunos padres o madres, porque se comportan, y perdón a los niños y niñas, como verdaderos infantes en política".

Yendo más allá, el timonel democristiano, Alberto Undurraga, señaló que las declaraciones de Constanza Martínez "son inaceptables. En caso Procultura, y en todos los casos, debe investigarse, caiga quien caiga, sin ninguna defensa corporativa. Acusar de espionaje es ridículo, porque no es así, y torpe, porque pone el foco en ellos por atacar al fiscal".

En ese sentido, enfatizó:

"Enlodar a otros partidos que no tienen nada que ver es la gota que rebasó el vaso. Estuvo bien no ir a primarias con ellos".

Por otra parte, el exvicepresidente de la Cámara Baja, Eric Aedo (DC), agregó: "Que el Frente Amplio pretenda deslizarse de sus responsabilidades con el caso Procultura ya es lo último que nos faltaba. Los dichos de la presidenta del partido de Boric son un insulto a la inteligencia de todos los chilenos, pero además son una afrenta a la DC después de que estuvieron semanas diciendo que nos sumáramos a las primarias (...). Primero hablaron de espionaje del fiscal Cooper y ahora culpan a la DC".

## El duro embate de los congresistas del Partido Socialista a los frenteamplistas

La polémica en que está envuelto el Frente Amplio les abrió un flanco adicional porque, pese a que son varios los que se han desmarcado de la tesis de que existe un "espionaje" por parte de la fiscalía, ayer, la presidenta del partido, Constanza Martínez, volvió a aludir a aquello en conversación con Tele13 Radio, lo que terminó por desatar una ola de críticas —que hasta el momento no se habían generado— por parte del oficialismo.

Hace días, la colectividad estaba recibiendo críticas de la oposición, pero ayer, la polémica escaló y congresistas, como el diputado Marcos Ilabaca (PS), aseguraron que aquello no es una postura que comparten.

"Cuando queremos relativizar y tratar de echar la pelota para el círculo, se empieza a utilizar este tipo de teorías. Creo que no corresponde a ningún partido político el tratar de relativizar y echar abajo un proceso investigativo complejo donde muchos de sus militantes están involucrados", dijo Ilabaca.

Agregó el parlamentario que "le hacemos un daño a la institucionalidad, le hacemos un daño a la democracia al empezar a relativizar y al empezar a levantar este tipo de teorías conspiranoicas. En eso no contribuimos y lo que les pido a todos los actores de este Congreso Nacional y en particular al Frente Amplio, que en definitiva seamos serios".

Así también, el senador Tomás de Rentería (PS) dijo: "Más allá de la situación de fondo, creo que es un error que se anden apuntando otros partidos en esta situación. Acá, más allá de la responsabilidad de un solo partido, creo que hay una línea política que se está siguiendo con sus errores y virtudes. Pero acá lo que necesitamos es ampliar la base de apoyo al Gobierno, y andar apuntando a la Democracia Cristiana me parece un total despropósito".

Así también, el diputado Daniel Manouchehri (PS) enfatizó que, "evidentemente, no estamos en presencia de un caso de espionaje y lo que hemos visto son actuaciones conforme a la ley".